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Abstract (en)
[origin: WO9100332A1] An aqueous cleaning compositiion suitable for hard surfaces contains ammonia or an alkanolamine having a boiling point
below 200 DEG C at atmospheric pressure, plus a cationic polymer having a molecular weight over 5,000, in an agueous system containing an
organic solvent which has a boiling point below 200 DEG C at atmospheric pressure; preferably with at most a limited amount of surfactant and other
materials which do not boil below 200 DEG C at atmospheric pressure.

Abstract (fr)
Une compositiion nettoyante aqueuse adaptée aux surfaces dures, contient un gaz ammoniac ou un alcanolamine dont la température d'ébullition
se situe en dessous de 200°C a pression atmosphérique et un polymere cationique ayant une masse molaire de plus de 5.000, dans un systéme
aqueux contenant un solvant organique qui bout en dessous de 200° a pression atmosphérique, de préférence avec tout au plus une quantité
limitée d'agent tensioactif et d'autres matériaux qui ne bouent pas en dessous de 200° dans des conditions de pression atmosphérique.
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